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そもそも、なんでバスを走らそうと？ 

けど、バスを走らせたところでどれくらいの人が乗らはるん？ 
ちょこっとバスも利用者が少ないとかで路線少なくなったのに…… 

運賃、高くつく 
んじゃないの？ 

停留所は？ ちょっと遠いなら自転車で行かないと。自転車とめておくところある？ 

で、何時に能登川駅に
着くん？ 帰りは？ 
通勤にも利用して良い
んやんね？ 

ホンマに乗らはる
やろか…… 
結局走らへんのと
違う？ 

～まち協だより～  子育て支援プロジェクト 

通勤・通学に利用してもらおうと、湖東まち協（子育て支援ＰＪ）では試行錯誤を繰り返しております。 

疑問に思われていることについて、湖東中学校で実施したアンケートを基にお答えします。 

近い将来、≪ 非営利団体 一般社団法人『湖東まちづくり会社』≫ として会社を立ち上げ、
地域の足となるバス運行を基幹に住みよい「まちづくり」のための動きを進めていきます。
この広報で近況報告をしていきたいと思います。 

 

 

 

運転手さんの賃金、バスの保険や燃料代などから計算して、一ヶ

月定期で 15,000 円程度を上限として考えています。少しでも運

賃を低くするために、1 人でも多くの方の乗車と、地域の方々、地

元企業さんからのご支援をいただくことが必要です。 

停留所は、第一小学校前 → 横溝町のセブン-イレブン → 第二小学校横 → 「南清水」

信号交差点周辺 → 小田苅町のセブン-イレブン → 八千代橋を渡り、五個荘経由で能登川

駅に着くルートを考えています。バスの運行ルートは、利用者がなるべく短時間で駅に 

着けるように配慮しました。 自転車をとめる場所も確保します。 

 

 

令和２年度の湖東中３年生保護者さんを対象に、上記で回答した、運賃、停留所・ルー

ト、発着時間を提示したアンケートを実施した結果、９１名中６０名の方から回答をいた

だき、その内３１名の方が「乗車する」と回答。この結果から高校生だけを対象としても

３学年×３１名で９３名、通勤者が加わると１００名程度の人が乗車することが想定さ

れます。ちょこっとバスは通勤・通学を目的としていないため、毎日必ず利用する方がお

られなかったのではないでしょうか。 

令和３年の５月と秋に２０日間ずつ、利用者に乗ってもらい、モニ

ターとして意見をいただき、検討を重ねていきたいと思っています。 

このバスが利用しやすく、継続運行できるように、湖東地区の総力

をあげて実現を目指していきます。 

湖東 発 ➡ ＪＲ能登川駅 行  直行バス、 

令和 ４ 年 春 開業をめざして！ 

湖東発 JR 能登川駅 湖東着 
6：00 → 6：45 → 7：30 
6：30 → 7：15 → 8：00 
7：15 → 8：00 → 8：45 

昼間は当分の間休車ですが、将来的には 
地域の足となる循環バスを目指します 

17：30 → 18：15 → 19：00 
18：30 → 19：15 → 20：00 
19：30 → 20：15 → 21：00 

 

左の時刻で運行

を考えています。 

もちろん通勤に

も使っていただけ

ます。 

子どもの送迎負担が大きいという声を聞き、市にダイヤ見直しを要望しましたが実現しま

せんでした。そこで、令和元年の秋にアンケートを実施。約９割の方が「通勤・通学バスを

必要」と回答。実際、電車で通学されている学生のほとんどが、家族の送迎で駅まで行かれ

ていて、家族の負担が大きく、また、その時間帯の渋滞がすごいです。通学の不便さから 

行きたい進学先をあきらめている子もいるのではないか……と考えました。 

子育て支援ＰＪ 
公式ライン 

ご意見はこちらへ！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

みそ作り体験 湖東第一小学校 １月２６日 
 
初めての試みということで、経緯を担当の松村先生にお伺いしました。「毎年  

小学校の畑で夏野菜を育てています。今年度は、初めて大豆を育てました。みそが

大豆からできることを知り、みそ作りをできないかと考え、地域コーディネーター

の小嶋先生に協力をお願いして、ＪＡ湖東さんに指導していただきました。来年度  

みそができたら、みそ汁を作ろうと思っています。」とのこと。 

みそ作り体験は、特別支援学級の自立活動として行われました。 

お米も小学校で収穫したものを、ＪＡ湖東さんのみそ加工施設内で米麹(こめこうじ)にし、大豆は、小学校

の畑で収穫したものでは足りないため、僧坊町の大豆を追加したそうです。まさに地産地消ですね！ 

子どもたちは、とても楽しそうに豆をつぶしたり、米麹と混ぜたりしていました。 

プラスチックの大きな樽には、事前に子どもたちが寄せ書きをしていて、その中につぶした豆と米麴を 

混ぜたものをお団子状にして投げ込み、夏までＪＡ湖東さんの貯蔵庫に入れてみそになるのを待ちます。 

きっとおいしいみそができることでしょう♪ 楽しみですね。                （板倉） 

「横
溝
納
豆
の
い
わ
れ
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原
作
は
『
湖
東
町
の
む
か
し
話
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（
ふ
る
さ
と
近
江
伝
承
文
化
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書
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東
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委
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会
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サ
ン
ブ
ラ
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ト
出
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昭
和
五
十
四
年
刊
の
中
に
あ
る
加
藤
長
次
郎
さ
ん
の
お
話
を
参
考
に
し
ま
し
た
。 

第６回 

『よぞらをみあげて』  
寝る前に、つい考え事をしたり、不安

になったりして眠れなくなることは 

ないですか？ 

 この絵本に出てくる女の子も、夜に 

なり家族の寝息が聞こえてきても、ひと

り目がさえてしまって眠れません。 

 そこで女の子が思いついたのは、おふ

とんをかついで屋上にのぼること。即席

のベッドにもぐりこむと、頭上に広がっ

ているのは、やさしく月が照らす夜空。

街の灯りが、たくさんの人々がまだ起き

ている気配を伝えてくれます。女の子

は、世界がどこまでもつながっているの

を感じながら、眠りにつきます。 

 女の子と一緒に夜の空気を吸って、深

い呼吸をくりかえすと、心の中が澄んだ

夜空のように安らいでいきます。 
 

東近江市立湖東図書館 松浦純子 

 

 

 

 

 

 

 

 

第７回は、ポンぽんの会さんが紹介して 

くれます。 

『よぞらをみあげて』 
 

ジョナサン・ビーン  作  
さくまゆみこ  訳  
ほるぷ出版 出版 

伝説の納豆をよみがえらせたい！  
 まち協では、令和２年度の新規事業の一つとして、  
「横溝納豆復活プロジェクト」に取り組みました。 
地元産の大豆で納豆を作り、昔ながらの藁包みを模した

パッケージにします。多くの人からの協力を得て、試作品
が無事完成しました。 
小椋市長をはじめ、食べていただいた

方にも大好評！「笑堂（わらど）納豆」
の名で、次年度からの商品化をめざして
います。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

さざんか学習講座 

２０２０年度 さざんか学習 

講座にお申込みいただいた皆 

様、ありがとうございました。 

コロナの影響で、計画通りに進め

ることができませんでしたが、皆様

のご理解とご協力により、なんとか 

教室を実施することができました。 

大変ありがとうございました。 

 

２０２１年度 さざんか学習 

講座もご受講、よろしくお願い 

します。 

 

 

 

 

 

お申込みの受付は、 

４月６日（火）午前９時００分からです。 

詳しくは、折り込みの 

『２０２１年度受講生募集』 

のチラシをご覧ください。 

 皆さまのお申込み、コミセン 

職員一同お待ちして 

おります。 

＜編集・発行＞ 湖東地区まちづくり協議会 東近江市池庄町 495  湖東コミュニティセンター内 

IP : 050-5801-0950  NTT : 0749-45-0950  FAX : 0749-45-2049 
         ホームページ  http://www.sukisuki-koto.jp/  E ﾒｰﾙ  suki-koto@e-omi.ne.jp 

お知らせ 

こもれ日 小田苅家 あじさい食堂  
 

★ 開催日：４月１４日（水）、４月２８日（水） 

★ 参加費：１００円 
※ 新型コロナの影響で中止になる場合があります。 
 
【お礼】 
地域の方からご支援をいただきました。 
ありがとうございます。  

≪連絡先≫ こもれ日小田苅家：０９０-３２８８-６５８０ 

新型コロナの影響で中止させて

いただくことがあります。 

食いしん防災隊がいく！ （第３３回） 
 

連載再開に絶賛の嵐！…が寄せられることを心待ちにしている食いしん防災隊です。 

 「もし、近所や身近な友人に感染者が出たらどうするか」の続きです。軽症の感染者

や濃厚接触者は、自宅で隔離（療養）を余儀なくされる場合があります。そうなったら、その人   

たちは何に困るでしょうか？ 

 一番つらいのは、世間から切り離されて孤立してしまうこと。だから電話

やメールを使って、気にかけていることを伝えてあげたいですね。そして 

助けられることがないか、聞いてあげましょう。食品の買物をして玄関先 

まで届けるなど、できることはいっぱいあります。困っている時はお互い 

さま。みんなで助け合いましょう！（以下次号につづく） 

４月のいこいこ広場 通信 
 
毎週木曜日の午前 10時から午後 4時の間、毎月第一日

曜日と第四水曜日に開催しているみんなの居場所です。 
毎週木曜日の午前中はいろいろな催しを、お昼からは、

読書スペースなど自由にご利用いただけます。第一日曜
日は午後から JAZZを、第四水曜日はカフェをお楽しみい
ただけます。 気軽にお立ち寄りください。 

★４月１日（木） 
10:30～11:30 

紙芝居 
楽しんで、 

やってみよう 
玉すだれ♪ 

★４月２８日（水） 
10:00～11:30 

 
まちカフェ手芸部！ 
「好きなこと 

しませんか？」 
親子でお気軽に 

ご参加ください。 

★４月８日（木） 
10:30～11:30 

 
防災カードゲーム 
『シャッフル』 
やってみよう！ 

★４月２２日（木）10:30～11:30 
 

セダムを植えて 
みませんか？ 

 
セダムとは、ベンケイソウ 

ともよばれる乾燥に強い野草です 

★４月４日（日）15:00～17:00  
第３回JAZZ 
レコードコンサート 

          『JAZZ 映画音楽の 
世界』 

★４月１５日（木） 
10:30～11:30 

 
ギターで 

懐メロを 
聴こう♪ 

【お問合せ】 

湖東コミュニティセンター 

TEL 0749-45-0950 

IP  050-5801-0950 

http://www.sukisuki-koto.jp/
mailto:suki-koto@e-omi.ne.jp
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